



DE CARA A LA INSCRIPCIÓN DE CANDIDATOS

Carrera parlamentaria se vive con intensas negociaciones entre partidos

El lunes 18 de agosto será un día clave en la política nacional y regional, ya que para esa jornada los distintos conglomerados deberán tener definidas sus cartas para las elecciones generales de noviembre. Por lo pronto, ya asoman posibles precandidatos, los que deberán ser ratificados en Santiago en los próximos días.

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

Calendario

- **29 de junio de 2025**
Se realizarán las primarias presidenciales del oficialismo, proceso que será con voto voluntario.
- **18 de agosto de 2025**
Cierre del plazo para que los partidos políticos o los independientes presenten sus candidaturas.
- **28 de agosto de 2025**
El SERVEL notificará si la declaración de candidaturas fue aceptada o rechazada.
- **17 de septiembre de 2025**
Se inicia el periodo de propaganda electoral oficial por los distintos medios disponibles.
- **16 de noviembre de 2025**
Se llevará a cabo la elección general de Presidente y diputados, en el caso de la Región de Coquimbo, proceso que será con voto obligatorio.

a la hora de negociar. En conversación con Grettel Araya, presidenta regional del PPD, ésta indicó que "estamos abocados a las primarias que se realizarán este domingo 29 de junio, un acto democrático que invita a la ciudadanía a elegir a la mejor candidata para representar a la centroizquierda". Ahora, en el caso de las parlamentarias, afirma, "es una temática que debe ser conversada en su momento. Empero, es importante reafirmar que en un consejo regional, en el periodo estival, acordamos y aprobamos como Partido por la Democracia Región de Coquimbo llevar dos nombres a la papeleta del mes de noviembre como es el exministro y exdiputado Jorge Insunza y el exalcalde Rafael Vera". En esa línea, agregó que "ambos



El 18 de agosto deberán inscribirse los candidatos para las elecciones generales de noviembre.

compañeros cumplen con la experiencia suficiente para aportar en el Parlamento y volver a recuperar un escaño que siempre hemos tenido porque ellos representarán los intereses de la comunidad, y en especial apoyarán y contribuirán al desarrollo social y económico de las 15 comunas y la región".

En el oficialismo también asoman como posibles candidatos a la reelección, Daniel Manouchehri en el PS, Nathalie Castillo en el PC y Carolina Tello por el Frente Amplio.

En el caso de la DC, las apuestas están sobre la figura de Ricardo Cifuentes, quien iría a la reelección acompañado por el excandidato a gobernador regional, Wladimir Pleticosic.

PRECANDIDATOS DEL PDG

Desde el Partido de la Gente, que en los pasados comicios lograron importantes resultados, obteniendo un diputado en la región - Víctor Pino, quien sin embargo, abandonó la colectividad - y varios consejeros regionales, buscarán repetir los buenos resultados logrados en 2021 para lo cual, ya figuran varios posibles candidatos.

Entre ellos, asoma el exconcejal de La Serena Juan Carlos Thenoux, Elieen Urqueta, presidenta regional de dicha colectividad, Nidia Esquivel, Leonel Peralta y Felipe Alfred, entre otras posibles cartas.

En ese sentido, la timonel del partido indicó que "todavía no existe la promulgación por parte del consejo general, la cual, todavía no decide las listas de las regiones, porque el partido tiene otro requerimiento además de lo solicitado por SERVEL. Nosotros realizamos test de drogas y psicológicos, y hoy hay un planteamiento distinto del consejo para poder tomar decisiones con respecto a quiénes deberían ser candidatos".

REPUBLICANOS EN CONVERSACIONES CON OTRAS FUERZAS

En el caso del Partido Republicano, Brian Salazar, presidente regional de la tienda, sostuvo que "en estos momentos estamos pasando por un proceso de selección de los precandidatos al parlamento, por lo cual, tenemos varios nombres que tenemos en tabla. El denominador común es que son personas nuevas en política".

Sobre la posibilidad de que el excandidato a gobernador por ese partido, Andrés Guerra, se presente en las elecciones, Salazar aseguró que en la tienda política estarían "encantados", pero el al igual que todos los postulantes "tienen que pasar por un riguroso proceso y donde la última palabra la tendrá el comité político a nivel central, sumado a las negociaciones que se hagan con el Partido Social Cristiano y Nacional Libertario", puntualizó.

CENTROIZQUIERDA A LA ESPERA DE LAS PRIMARIAS

En el caso del oficialismo, los resultados de las elecciones primarias serán claves para definir las listas y los pactos, ya que la fuerza que se imponga en los comicios de este domingo tendría cierta preeminencia